



LA GROTTÉ DU DRAGON DANS L'ÎLE DE MAJORQUE (BALEARES).

LA GROTTÉ DU DRAGON

Depuis une vingtaine d'années on visite dans l'île de Majorque (Baléares), près de Manacor, une admirable grotte appelée *Cueva del Drach* (Caverne du Dragon). M. E.-A. Martel, l'explorateur des abîmes des Causses et des gouffres et cavernes d'Europe, s'est livré en septembre 1896 à l'investigation des parties encore ignorées de la Grotte du Dragon. Aidé de son fidèle contre-maître Louis Armând, il a passé cinq jours, dans l'intérieur de cette caserne, à effectuer une des plus impor-

tantes de toutes ses découvertes souterraines. Les nouvelles galeries trouvées ont doublé l'étendue reconnue de l'autre qui atteint actuellement 2 kilomètres environ.

Mais ce n'est pas par ses dimensions que la Cueva del Drach vient prendre rang maintenant à côté des célèbres curiosités d'Adelsberg (Autriche), Aggtelek (Hongrie), Dargilan (Lozère), Padirac (Lot), Han-sur-Lesse (Belgique), etc. C'est par l'incomparable beauté de ses blanches concrétions calcaires, de ses colonnes stalagmitiques dressées en forêts vierges, sans qu'une seule soit abattue, dans ses immenses salles jusqu'à cette

année non soupçonnées ; c'est par l'indescriptible étrangeté du plus curieux lac souterrain que l'on ait jamais rencontré.

Le 10 septembre 1896, M. Martel, grâce à ses bateaux démontables en toile, réussissait, avec ses compagnons, à constater l'existence, dans un recoin écarté de la Grotte du Dragon, d'une nappe d'eau de 175 mètres de longueur, 30 à 40 mètres de largeur et 9 mètres de profondeur ; un spectacle merveilleux l'y attendait. La voûte, de moyenne élévation (6 à 10 mètres), était de
(suite page 565)